

Le Samedi

JOURNAL HEBDOMADAIRE
PUBLICATION LITTÉRAIRE, HUMORISTIQUE
SCIENTIFIQUE ET SOCIALE.
ORGANE DU FOYER DOMESTIQUE.

REDACTEUR: LIONEL DANSEREAU

ABONNEMENT

Un An, \$2.50. — Six Mois, \$1.25

STRICTEMENT PAYABLE D'AVANCE

Prix du Numéro, 5 Centins.

S'adresser pour les informations, les abonnements et les annonces aux gérants, MM. POIRIER, BESSETTE & NEVILLE, No. 69 Rue St-Jacques, ou par lettre à

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICATION DU "SAMEDI,"
MONTREAL.

MONTREAL, 27 DECEMBRE 1890.

POUR NOS BÉBÉS

L'HIRONDELLE ET LE MOINEAU

Le soir, lorsqu'au logis veut rentrer l'hirondelle,
Qu'est ceci? quelqu'un est chez elle.
—Moineau, je trouve hardi,
Que viens-tu faire ici?
—Tu le vois, je m'arrange au logis à ma mode.
—Moineau, ta manière est commode.
Mais ce nid est le mien.
Eh bien! dorénavant je fais mon nid du tien.
—Ah! Moineau, gros voleur, voilà donc ta malice!
Et tu ne crains pas que Dieu te punisse?

Elle se calme et pense: Il me l'a pris,
Contre un méchant à quoi servent mes cris?
J'ai mon bec, du mortier, de la paille; à l'ouvrage!
Mieux vaut m'en bâtir un nouveau,
Et je veux qu'il soit bien plus beau!
Des demain déjà j'emménage.

Vouloir se venger d'un dommage,
C'est risquer fort de l'empirer.
Sage qui tourne son courage
A promptement le réparer.

MOTS D'ENFANTS

Le jeune Smith, le beau de la grande sœur
(se dirigeant vers la table à carte.—Qu'avez-vous fait de ce tapis que j'ai tant aimé?)

Le jeune Tommie. — Vous ne l'aimeriez plus, allez.

Dlle Alice. — Tiens, Tommie, va t'en jouer ailleurs.

Tommie. — Non, je m'en irai pas. C'est que, voyez-vous...

Alice. — Chut! Sauve-toi.

Tommie (s'en allant). — Elle s'est faite un manteau d'opéra avec.

Jeanne a demandé dans ses prières qu'on lui donne une poupée neuve; ses vœux n'étant pas exaucés, elle se décide à écrire au ciel la lettre suivante:

"Cher Bon Dieu. Faites pousser des ailes à ma vieille poupée et appelez-la à Vous, avant que maman ne l'habille à neuf pour Noël.

"Votre petite servante qui vous aime bien,
"JEANNE.

"P.S.—N'oubliez pas de m'en envoyer une neuve."

--Tu as bobo, ma chérie?

--Oui, maman, ça me fait mal, tout plein, chaque fois que j'y touche.

--Alors, n'y touche pas, mets ta main dans ton écharpe.

--Comment que je saurai combien que j'ai mal, alors?

Louisa. — Grand'maman, où est tante Elisa?

Grand'maman. — Elle est dans le boudoir qui cause avec monsieur Paul.

Louisa (après avoir longtemps réfléchi). — Dis donc, grand'maman, si vous alliez causer avec M. Paul, ça serait la même chose pour lui et tante Lisa pourrait venir jouer avec moi.

Tom. — Maman, est-ce que mon petit frère bébé a le sang pur?

Maman. — En voilà une question! certainement, mon enfant, pourquoi me demandes-tu cela?

Tom. — Aussi pur que mon petit chien blanc?

Maman (riant). — Oui, aussi pur.

Tom. — Tu as été trompée, maman. Quand j'ai voulu le lever par les oreilles, il s'est mis à crier comme un perdu. Ce n'est pas Gyp qui ferait cela.

POUR LES RÉCEPTIONS DU JOUR DE L'AN



L'œuvre de la servante domestique donne une idée de la manière dont la maison est tenue. Les familles ont encore huit jours pour dresser leurs domestiques. Ci-dessus le modèle de la servante qui doit recevoir les cartes.

Chasse-Spleen

L'empereur de Russie mène une vie très bizarre.

Les élèves en violon ne font jamais le *re dieux*, parce qu'il *vaut mi*.

Si la pauvreté est une vertu ecclésiastique, c'est presque un crime social.

Un homme n'admire jamais la femme qui est aimable avec tout le monde.

La maladie la plus contagieuse est l'insomnie des chats qui ravangent la nuit.

Les fronts sans rides sont comme les vêtements non froissés ou les livres non coupés: ils n'ont pas servi.

C'est quand on ne s'est pas assez connu avant le mariage, qu'on regrette de trop bien se connaître après.

Ce qui doit consoler les amoureux déçus, c'est qu'ils riront demain des choses qui les font pleurer aujourd'hui.

Ces Yankees! l'un d'eux vient d'inventer une machine à couper le beurre, mise en mouvement par la force des circonstances.

La seule raison que l'on puisse avancer pour expliquer comment des époux qui s'accordaient si bien avant le mariage, et si mal après, c'est que, avant, madame n'avait jamais parlé de chapeaux neufs.

Ceux qui prétendent qu'ils voient venir la nouvelle année, feront bien de ne pas la regarder avec un télescope, s'ils ne veulent pas courir le risque de voir s'approcher ce qu'ils ne désirent pas rencontrer.

L'amour du luxe et de l'argent a envahi jusqu'au règne animal. On a trouvé hier, dans les bureaux du SAMEDI, une nichée de rats qui se nourrissaient d'une liasse de billets d'une piastre, que notre caissier avait oubliée de serrer.

Une des sociétés de discussion qui se sont récemment créées pour préparer les jeunes gens à la vie parlementaire, avait mis sur son ordre du jour—premier numéro—la question suivante:

"Quel est le plus heureux: du garçon qui met son premier pantalon ou de la jeune fille qui reçoit sa première lettre d'amour?"

Le SAMEDI n'hésite pas à déclarer que c'est évidemment la jeune fille qui éprouve la plus grande somme de bonheur: la preuve en est que jamais on n'a encore vu un petit garçon embrasser son pantalon.

GRAND SUCCÈS

Epicier. — Qu'est-ce que vous pensez de cette poudre insecticide que je vous ai vendue hier?

Client. — Splendide! mes coque-relles s'en régalaient à cœur content; ça les engraisse à vue d'œil.